

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**SEMANA DE PRESIDENCIABLES EN EL CONGRESO: EL PRETEXTO, ACUDIR A PLENARIAS DE BANCADAS; IGNACIO MIER, DESAIRA A RICARDO MONREAL**

Esta semana y últimos días de este mes, potenciales aspirantes a la candidatura partidista y del bloque opositor, tienen oportunidad de lucirse con sus propuestas para que los consideren, en el contexto de reuniones previas que organizan grupos parlamentarios en el Poder Legislativo.

En el PAN, encabeza la lista de punteros para esa candidatura en el 2024, el presidente en mesa directiva de San Lázaro, Santiago Creel Miranda, quien adelantó un rotundo: “seré primero en registrarme”, cuando el partido emita convocatoria para seleccionar aspirante a la Presidencia.

Empero, al presidente en la Cámara de Diputados, ya le salió competidor, su correligionario, gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, quien semana pasada, gastó en promocionarse ante medios en la capital del país.

Como se recuerda, en el bloque opositor, PAN-PRI-PRD, decidieron que el blanquiazul, sea el que proponga candidato a Presidencia de la República y para el gobierno en CDMX; el PRI, negoció que ellos, presenten aspirantes a gobiernos en Coahuila y Estado de México, cual están en precampaña sus propuestas.

Hasta el momento, en el PAN, son los dos candidatos que se mencionan para candidatura presidencial; se espera que en la plenaria de los diputados del PAN, esté presente el político de Yucatán, y presidente de la mesa directiva quien por doble motivo, acude: por ser parte de la bancada que coordina Jorge Romero Herrera y por ser el presidente de los diputados.



Ambos, seguramente, exponen ante la bancada de San Lázaro, proyecto de futuro, aunque el diputado Creel, pudiera no hacerlo, toda vez que deja en claro que respetará las leyes y no hará nada que pueda servir para que sus adversarios lo acusen de estar en campaña por la candidatura presidencial en el PAN, ¡el candidato del bloque opositor, pues!

También hay que decirlo, aún no se descarta a Ricardo Anaya Cortés, pues por “leyes y costumbres” en nuestro sistema, cuando un actor político tiene encima de él, virtual persecución política, canibalismo y “fuego amigo,” se va del país y en el ocaso del sexenio de su enemigo-político personal, por los conductos que ellos buscan, retornan al país; caso reciente, Ebrard.

Al ex jefe del gobierno capitalino, en el peñato, recibió señalamientos de ser él, quien filtró a medios, vergonzante asunto de la “casa blanca” en Lomas de Chapultepec, y por ese motivo, lo exiliaron por Europa y EU.

Su amigo, Andrés Manuel López Obrador, abogó por él, con los tolucos de entonces, en el poder y ¡vean!, ahora Ebrard, es aspirante a la Presidencia en Morena.

Así es la política en este país. “Por si las moscas”, sucede lo mismo con Anaya, ¡obvio!, será el candidato idóneo del PAN, a la Presidencia. Al menos que Enrique Peña Nieto, influya ante el sucesor, para que no lo deje entrar al país ¡y menos!, que sea el candidato presidencial del bloque opositor. ¡Claro!, en México, los “pactos”, de facto o no, se cumplen.

-“Los acuerdos, se cumplen”, ponderó una ocasión en su foro matinal, el presidente López Obrador. Hoy por hoy, Anaya Cortés, depende de las voluntades del que amenazó con meter a la cárcel si ganaba las elecciones presidenciales en el 2018 y con el peor adversario-enemigo político, de panistas, en el poder; difícil que le retiren veto para retornar al país.

Por lo pronto, en plenaria de senadores y diputados del PAN, se espera que esos dos panistas, Creel y Vila, atraigan reflectores de su clase política y de los medios.



Viernes pasado, bancada que coordina Jorge Romero, emitió comunicado por el cual informa que la IV Reunión Plenaria, es pasado mañana, en Tampico, Tamaulipas, en un hotel que se ubica en la avenida Miguel Hidalgo, 2000. Aunque no precisan a detalle el programa del encuentro, sólo señalan que tiene presencia el dirigente nacional, Marko Antonio Cortés Mendoza y “destacados panistas”.

Al día siguiente, clausuran los trabajos.

En la esquina de enfrente, Morena, semana pasada adelantamos programa de los senadores del partido, que coordina el político de Zacatecas, Ricardo Monreal Ávila, presidenciable además por “decisión” de la dirigencia partidista, que encabeza Mario Delgado Carrillo.

Sin ambages, el también presidente en Junta de Coordinación Política, ofreció que habrá civilidad y respeto para Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López.

Senadores de Morena, realizan su plenaria previa al segundo periodo ordinario de sesiones en el segundo año de ejercicio en LXV Legislatura, el 31 de este mes, en recinto de Xicoténcatl 9, Centro Histórico CDMX.

Monreal, pregona su tesis de reconciliación entre todos los sectores del país, y el partido al que pertenece y su clase política, no es la excepción; no fue casualidad ni coincidencia, que invitará a sus tres adversarios por la candidata presidencial del partido en el poder, a plenaria que se prolonga por todo aquel día, en fin de este mes.

Será interesante registrar, reiteramos, quién de los cuatro presidenciables de Morena, se lleva la plenaria en su trayectoria futurista. Sin descartar, hay que volver a decirlo, que Monreal, tiene el apoyo en más de la mitad del grupo parlamentario.

Bagaje, sensibilidad, oficio, conciliador, camaradería y correligionario con sus correligionarios, mostró el político de Zacatecas, al extender invitación a sus adversarios por la candidatura a la Presidencia en el partido.



Su tesis de reconciliación, inicia con la jefa del gobierno, el canciller y el titular en Segob.

Ayer, en la colegisladora, el coordinador del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco, dio a conocer que los dos últimos días de este mes, realizan sesión plenaria en CDMX y Estado de México, lo que se interpreta que el aspirante al gobierno de Puebla, recibió órdenes de hacer la reunión en la capital del país, presuntamente, como apoyo a Claudia Sheinbaum Pardo, hoy, en desgracia ante los capitalinos y el resto dl país, por la situación en que tienen al Metro, reiteramos, “desde el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas para acá”, asunto que, en su administración, “reventó” el descuido.

El 31 de este primer mes del año, se trasladan a Toluca, Estado de México, para continuar allí su plenaria, que seguramente será sólo para tomarse la foto con la maestra Delfina Gómez Álvarez, y brindarle apoyo en su segunda campaña por el gobierno de la entidad.

O sea, el respaldo para la maestra, de los diputaos federales de Morena y para la jefe del gobierno capitalino.

El próximo lunes, inaugura el encuentro, el secretario Adán Augusto López Hernández; contemplan presencia del canciller Ebrard, Claudia Sheinbaum, “así como representantes de dependencias federales como el Conacyt y la secretaría de Comunicación y Transportes”.

Está claro que no contemplaron invitación al senador Ricardo Monreal Ávila, quien sólo encabeza plenaria de la bancada que coordina, el 31 del mes en curso. Es decir, si por agenda se tratara, el político de Zacatecas, tendría un día previo, libre, para poder asistir a reunión de los diputados de Morena, la cual, es en la capital del país.

Podría ser que el virtual coordinador de facto en el grupo parlamentario de Morena en San Lázaro, Mario Delgado Carrillo, presuntamente ordenó que no inviten al senador zacatecano.

Cabe señalar, que el diputado Ignacio Mier, tiene dos veladoras prendidas en el proceso de sucesión presidencial en Morena: el secretario de Gobernación y el canciller Ebrard.



También hay que recordar lo que anotamos en esta columna en este tipo de encuentros plenarios: sólo sirven para perder el tiempo, porque la coyuntura, el estado de ánimo del jefe máximo de Morena y del Ejecutivo y, por ende, de la bancada de Morena en el Congreso de la Unión, marca la ruta de agenda legislativa del grupo mayor.

Y los proyectos que tenían en un principio, que tanto pregonan antes, durante y después de los trabajos plenarios previos al inicio de un periodo ordinario de sesiones, ¡cambian!

En esta ocasión, en tiempos de la sucesión adelantada, encuentros que lleven esta semana y los últimos días del mes los grupos parlamentarios en el Poder Legislativo, sólo sirven para una cosa: que se luzcan los presidenciables de Morena y del PAN.

Y para “empoderar” candidatura de la maestra Delfina Gómez Álvarez en el Estado de México.

Dentro de un año, las mismas bancadas, en el final de LXV Legislatura, recibirán en su VI Reunión Plenaria, al candidato presidencial de Morena y del bloque opositor.

¡Viva México! ¡Viva!

EN EL CHACALEO

Seguramente, desde ayer mismo, al enterarse que Ignacio Mier no contempló invitar al senador Ricardo Monreal Ávila a sesión plenaria del próximo lunes y martes siguiente, diputados que integran el grupo mayor en San Lázaro y que simpatizan con la candidatura del político de Zacatecas, solicitarán a su jefe de bancada, recule... Vale recordar lo que observamos a los actores políticos de este país, en esta columna, “del Presidente para abajo”: nunca digan que de esta agua no he de beber porque luego ahí... ¡se ahogan!... U otros apotegmas: no vivas el momento y dejar amigos por donde quiera que pasen. ¡Nunca se sabe cuándo se va necesitar de ellos!, como el otro refrán: fijate bien a quién pisas cuando subes, para que no te lo encuentres cuando caigas. O el que reza: ¡Nada es para siempre!... Recordamos la visión de ese gran ingeniero, qepd, don Heberto Castillo Martínez:



“no hay PRI que dure 100 años, ni pueblo que lo aguante”; duró 7 décadas en el poder... Entonces, esperar mejores tiempos, ¿verdad?... Ayer, en redes sociales, Ricardo Monreal publicó iniciativa que presentó para recuperar política social en materia de pensión por viudez. El decreto considera que, en el ISSSTE, si dos personas o más trabajan y uno de ellos fallece, la pensión, se entregue a la pareja, cosa que no sucede actualmente, lo cual, señala el senador, es un absurdo... “Incluso la Corte, ha declarado inconstitucional el que restrinjan pensión de viudez a su pareja, aunque esté trabajando. Nosotros creemos que esa pensión de viudez, sí debe heredarla la pareja, esposa o concubina”. ¡Ojalá!... Rubén Ignacio Moreira Valdez, presentó iniciativa de ley, que reforma artículos 19, 34, 41 y 115, en Ley de leyes, “para que ningún político más, sea víctima del narcotráfico”. El legislador priista, plantea que delitos contra candidatos, no prescriban, en particular, el homicidio, y suspender la campaña, cuando ello suceda; retirar el registro de partidos políticos y disolución del municipio, cuando se compruebe injerencia de asociaciones delictuosas; otorga facultades al Instituto Nacional Electoral, para prevenir y castigar intervención de la delincuencia organizada en los comicios... Severa crítica del coordinador del PAN en San Lázaro, a la situación económica que prevalece en la nación y que “pega” a los mexicanos en su gasto diario... “La economía de las familias que ha sido devastada durante este sexenio, es uno de los temas que más nos importa en el PAN y por el que siempre nos hemos preocupado. Sería indolente de nuestra parte, no prestarle atención cuando enfrentamos uno de los periodos más turbios por los que la economía atraviesa, con los altos niveles de inflación y retiros sin precedentes de las Afores, por desempleo”, critica el diputado federal... Lamenta que el grupo mayor en San Lázaro, no apoyó propuesta que hizo el PAN en materia del Seguro de Desempleo, y de aprobarse, resalta, “se habrían evitado los retiros masivos por desempleo que los trabajadores hacen a sus Afores”... Impacto de la inflación más alta en dos décadas, advierte, es que las familias mexicanas disminuyen consumo, porque el dinero no les alcanza y si el gobierno federal no cambia política económica, empobrecen aún más los hogares del país... ¡Cuidado!... Desde la sede priista, Alejandro Moreno, critica tardías e insuficientes medidas en el gobierno federal, para remediar efectos de la alta inflación, que afecta a los sectores más pobres de la población, por el constante incremento de precios en alimentos y canasta básica... En el 2019, recuerda, el gobierno federal afirmaba que la inflación era invención de los ricos para privilegiar sus intereses y la descuidaron. ¡Caramba!... Viscerales, puyantes, críticas en redes sociales para “el tal Cui”, por violencia vespertina dominical en el puerto de Veracruz. En ese medio alternativo de información, de inmediato, publicaron imágenes del gobernador del estado, con la víctima, en diferentes eventos públicos. Lamentable, que dos menores perdieron la vida en esa tragedia... De mucho significado, esta tragedia, violencia... ¡Cuidado!... Otro que “balconearon” en redes sociales, fue el rector de la UNAM, Enrique Graue, por “sana cercanía”, que tiene con el esposo de la ministro “incómoda”, Yasmín Esquivel, el contratista del sexenio, José María Riobóo, motivo por el cual, el responsable de la institución, no se atreve a invalidar el título de derecho que la



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

23/01/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

institución entregó a la pareja del empresario... ¡Qué lástima!... Por un vergonzante asunto de este nivel, nuestra máxima casa de estudios, diría el senador Germán Martínez Cázares, se convirtió en virtual sucursal de “santo domingo”... Lo peor, que ahora denotan quién impulsó al doctor Graue, para llegar a rectoría universitaria. ¡Viva México! ¡Viva!...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...